

NEWSLETTER N°1

15 Octobre 2020

L'ÉCOLOGIE INDUSTRIELLE
ET TERRITORIALE EN
RÉGION PROVENCE-ALPES-
CÔTE D'AZUR



Au programme de cette newsletter :

- Un premier retour sur les événements de 2020
- L'actualité des membres du réseau
- Les appels à projets régionaux
- Les prochaines rendez-vous
- Publications

Que s'est-il passé cette année dans le réseau ?

Le retour du réseau EIT en région Provence-Alpes-Côte d'Azur!

Depuis 2015, la Région et l'ADEME animent un réseau régional des démarches d'écologie industrielle et territoriale. Ils sont aujourd'hui près de 20 animateurs et animatrices, publics et privés, à mettre en place des actions sur les territoires afin de renforcer les coopérations territoriales et développer des synergies entre acteurs économiques avec comme objectif de préserver les ressources locales et d'optimiser leur usage.

Une première réunion collective à Brignoles !

Après un an de mise en veille de l'animation, la rencontre de février 2020 annonçait la relance du réseau. Le réseau s'est donc retrouvé à Brignoles pour une journée de partage et de brainstorming ! Ce temps fut l'occasion de (re)faire connaissance, de présenter le nouveau cadre d'accompagnement et d'identifier les besoins des différents membres du réseau.



Accompagnement et production du réseau

Pour en savoir plus sur le réseau, ses membres et les accompagnements mis en place, retrouvez dès maintenant deux documents d'information et de communication produits par le réseau :

- ✓ [Une présentation du réseau](#)
- ✓ [Un recueil de fiches projets](#)

Pendant la crise, le réseau est resté connecté !

Durant la période de confinement, trois réunions à distance ont été organisées entre les membres du réseau.

Ces temps d'échanges ont mobilisé largement les animateurs.trices, et participé à entretenir la dynamique du réseau ! La preuve en image !

Ces réunions ont ouvert un espace de partage autour des difficultés rencontrées par les animateurs ou les adhérents du réseau ainsi qu'un temps de réflexion sur les opportunités qu'offrait la crise pour l'EIT.

Concrètement, ce temps d'échange a permis d'identifier des pistes d'actions pouvant être mise en œuvre pour faire de l'économie circulaire et l'EIT une réponse à la crise pour les entreprises. Parmi les actions proposées, trois ont été retenues et font l'objet d'un groupe de travail (Construire un argumentaire : l'EIT dans la reprise ; Mettre en place des synergies ; Accompagner la formation des chefs d'entreprises et salariés)



Quelles perspectives pour la rentrée ?

Pour la rentrée 2020-2021, plusieurs événements sont prévus ! Visites des sites, rencontres collectives, structuration et suivi des groupes de travail, etc. pour faire vivre la dynamique collective du réseau !

Les animateurs.trices EIT et leurs partenaires se retrouveront le 10 NOVEMBRE pour une nouvelle rencontre collective !

Les actualités des membres du réseau

Une rétrospective des événements passés en région Provence-Alpes-Côte d'Azur

Organisation d'une formation économie circulaire et eau

Envirobat organisait début septembre à Marseille une formation « économie circulaire de l'eau à l'échelle du quartier et du bâti : réutilisation des eaux non conventionnelles » en septembre à Marseille. Une mobilisation réussie et largement appréciée par les stagiaires autour d'un sujet innovant et prioritaire dans l'économie circulaire à l'heure de l'épuisement des ressources !



Un petit déj pour le Climat

Cap au Nord Entreprendre a organisé début septembre à Foresta un petit déjeuner autour de la Fresque du Climat. Une quinzaine de personnes ont pu participer à la **Fresque du Climat**, animée par Anabelle Prin-Conjan.

Organisation d'un World CleanUp Day

Cap au Nord Entreprendre a organisé un **CleanUp** le vendredi 18 septembre aux abords du Carburateur. Ce temps de mobilisation et de sensibilisation a réuni des entreprises résidentes mais également des citoyens. Une belle réussite qui sera reconduite dans l'année !

Les appels à projets régionaux

- **L'appel à projets FILIDECHEZ 2021**

[Plus d'infos](#)

La région et l'ADEME lancent un appel à projet pour favoriser des projets innovants de valorisation locale de la matière.

Envoi électronique de la pré-candidature jusqu'au lundi 30 novembre 2020

- **L'appel à projets PROVALOTRI**

[Plus d'infos](#)

La région et l'ADEME lancent un appel à projet à l'attention des déchets d'activités économiques et du BTP pour soutenir les centres de tri et ressourceries.

Ouverture de jusqu'au 10 décembre 2020

- **L'appel à candidature CEDRE 2021**

[Plus d'infos](#)

Lancement de l'appel à candidature CEDRE 2021 : dispositif d'accompagnements des entreprises vers la transition écologique

A vos agendas !



- ✓ Rendez-vous le 5 novembre à Marseille pour le **Salon des entrepreneurs**

<https://www.salondesentrepreneurs.com/fr/marseille>

[Programme à consulter](#)

[Formulaire d'inscription](#)

- ✓ Lancement de la démarche d'EIT d'Athélia Entreprendre le 12 novembre

Publications

L'ADEME publie deux guide méthodologiques pour accompagner la mise en œuvre des synergies : [Pour les animateurs de démarches EIT](#) / [Pour les entreprises engagées dans une synergie](#)

Cette newsletter a été produite dans le cadre du réseau régional. Pour plus d'informations :

Cécilia Florit - cecilia.florit@ademe.fr

Laurence Gaubert - lgaubert@maregionsud.fr

Gérald – Daude – gdaude@maregionsud.fr

Marguerite des Gayets - marguerite.des-gayets@auxilia-conseil.com

Benoit Duret - benoitburet@mydiane.fr